

Fecha <b>17.11.2009</b>	Sección <b>Comunidad</b>	Página <b>1-5</b>
----------------------------	-----------------------------	----------------------

# Tarifa de agua sube en marzo

*GDF anuncia cabildeo en la Asamblea sobre el alza, mientras Conagua considera que no vale cobrar más a quien, de por sí, no paga*

**DE LA REDACCIÓN**  
comunidad@nuevoexcelsior.com.mx

En marzo del próximo año se aplicará el incremento a las tarifas del servicio de abasto de agua potable, informó el Sistema de Aguas de la Ciudad de México (SACM).

Ramón Aguirre Díaz, titular del organismo, anunció que esperan ponerse de acuerdo con los integrantes de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), para establecer la nueva tarifa que regirá el servicio de agua local, aunque no se aventuró a calcular un monto del aumento.

En tanto, el director de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), **José Luis Luege Tamargo**, sostuvo que lo que es necesario es mejorar la red, sectorizar y tener macro y micromedición del consumo en el Distrito Federal, porque de nada sirve subir la tarifa de un sector que, tradicionalmente, nunca paga.

Entrevistados en el marco del Primer Congreso de Desarrollo de la *International Water Association*, **Luege Tamargo** sostuvo que la gente no paga el servicio de agua porque no hay una medición real.

Por ello, señaló, se deben hacer las dos cosas en paralelo: el aumentar tarifas y aplicar

**\$68.9**  
MILLONES

es el adeudo por agua del GDF acumulado en 2008 y 2009, según el Sistema de Aguas del DF

## BAJAN QUEJAS

- El día de ayer, sólo se recibieron cinco reportes de falta de agua en la capital del país.
- Un día antes, es decir, 48 horas después de que se reportara un desperfecto en el Sistema Cutzamala, las denuncias por falta de agua ascendieron a 200 sólo en el DF.

acciones para hacer una micro y macromedición del consumo real por región, pero también por domicilio.

El funcionario federal reconoció que las tarifas que aplican actualmente en el Distrito Federal quedaron rezagadas desde hace muchos años y no reflejan los costos reales que tiene el Sistema de Aguas.

Cabe destacar que la semana pasada **Excelsior** hizo pública la deuda de 68 millones 950 mil 996 pesos que el gobierno capitalino mantiene por concepto de derechos de agua.

Se normaliza abasto ►



# Se restablece abasto de agua

**NOTIMEX**

comunidad@nuevoexcelsior.com.mx

El suministro de agua proveniente del Sistema Cutzamala recuperó los niveles previos a los del 13 de noviembre, luego de que la Conagua reparó las dos líneas de conducción dañadas en la zona metropolitana del valle de México.

El Sistema de Aguas de la Ciudad de México (SACM) informó que las colonias de la delegación Alvaro Obregón que resintieron el desabasto por la reparación a la Línea 2 y la falla en la Línea 1, tienen ya la provisión normal.

En un comunicado, el organismo del gobierno capitalino precisó que los reportes relativos a problemas de suministro recibidos ayer sólo ascienden a cinco, cifra sumamente baja respecto al promedio diario de casi 200.

En ese sentido, indicó que la delegación Iztapalapa fue de las menos afectadas por la suspensión total del suministro.

El organismo señaló que las pocas afectaciones fueron gracias a la disminución de la demanda por la salida de muchos capitalinos a centros de recreo por el "puente" del 20 de noviembre.

También por las previsiones de almacenamiento adoptadas en conjunción con la Comisión Nacional del Agua (Conagua) y la reparación anticipada de la Línea 2 y la rápida atención a la Línea 1 tras la falla imprevista en ésta.

El SACM recordó que la reparación programada de la Línea 2 del 13 al 16 de noviembre provocaría una merma de nueve por ciento adicional al 30 por ciento que registraba el suministro del Sistema Cutzamala a la

zona metropolitana del Valle de México.

Especificó que 61% del caudal restante se canalizó a través de la Línea 1, pero la súbita descompostura de ésta el 14 de noviembre provocó la suspensión total del suministro de agua potable.

Una vez reparadas ambas líneas de distribución, el SACM recordó que continuará la disminución de 30% en el suministro del Sistema Cutzamala respecto a otros años por el bajo nivel de sus presas.

**30%**del flujo del  
Cutzamala se  
recortó este año

Foto: Archivo / Erik Meza

Para reportar cualquier imperfecto puso a disposición los teléfonos 5654 32 10 y 5130 44 44, así como el 5658 11 11 de Locatel.